



Diputadas y diputados emitieron comentarios por el Día Nacional del Cáncer de Pulmón



Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

Boletín No.1579

Diputadas y diputados emitieron comentarios por el Día Nacional del Cáncer de Pulmón

- Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD
- Intervinieron en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial

Con motivo del Día Nacional del Cáncer de Pulmón, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial de este miércoles.

Garantizar derecho a la atención del padecimiento

La diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena) señaló que para las personas que no tienen seguridad social, además del impacto emocional, se agrega el impacto económico. “Hoy esto está cambiando, nunca más una persona con cáncer de pulmón debe ser excluida de la atención gratuita de su padecimiento; por ello, el Poder Legislativo debe establecer las normas que garanticen este derecho”.



Destacó que es fundamental difundir los factores de riesgo de esta enfermedad para su disminución a través de políticas de prevención y educación para la salud. Comentó que otro de los factores de riesgo son los vapeadores, “tecnología electrónica con la cual la industria del tabaco busca continuar con sus ganancias al utilizar nuevas tácticas para retener a los fumadores, con los daños a la salud que ello implica”.

Debería estar en las prioridades de los servicios básicos

Por el PAN, el diputado Desiderio Tinajero Robles resaltó que el cáncer es una de las principales de causa de muerte a nivel mundial; es una enfermedad que afecta de forma contundente tanto a los pacientes que lo padecen como a sus familiares. El cáncer pulmonar debería estar dentro de las prioridades de los servicios básicos de salud. En 2020 en México se registraron 7 mil 811 nuevos casos y 6 mil 733 muertes por éste cáncer.

Afirmó que el tabaquismo es uno de los factores principales de riesgo para esta enfermedad. “Debemos reconocer que ha habido grandes esfuerzos para reducir el tabaquismo como la prohibición de fumar en espacios privados, el incremento de impuestos y los precios para los cigarrillos, así como la limitación de la publicación y los cambios en los empaques, todo esto ha sido un gran avance”.

Importante la prevención y atención oportuna

La diputada Frinné Azuara Yarzabal (PRI) señaló que el 5 abril se conmemora el Día Nacional del Cáncer de Pulmón, fecha que nos recuerda lo importante que resulta la prevención y la atención oportuna de esta enfermedad. Precisó que el cáncer de pulmón es un problema real y que afecta indudablemente al sector público de salud de nuestro país, pues a pesar de que las cifras han disminuido en los últimos 20 años, los casos nuevos para 2020 casi llegaron a los 8 mil.

“Hoy nuestro sistema de salud está colapsado, lo que agrava la atención de enfermedades crónicas como lo es el cáncer de pulmón”. Indicó que el gasto que se realiza para la atención y el tratamiento de esta enfermedad crónica llega a ser exorbitante para los pacientes”, añadió.

La prevención, es la mejor forma de luchar contra la enfermedad

Del PVEM, el diputado Fausto Gallardo García, recordó que se eligió el 5 de abril para conmemorar el Día Nacional del Cáncer de Pulmón, por ser la fecha de la primera intervención quirúrgica exitosa para extirpar el cáncer de pulmón y reconocer la importancia de materializar acciones coordinadas entre gobierno y sociedad para poner un alto a esta grave enfermedad.



Mencionó que la mejor forma de luchar contra este tipo de cáncer es la prevención, ya que con ello se evitan los factores de riesgo, como el tabaco y otras sustancias nocivas para la salud. El cáncer de pulmón, abundó, es una de las primeras causas de muerte en el país y una enfermedad silenciosa.

Crear conciencia para conocer sus posibles causas

Francisco Favela Peñuñuri, diputado del PT, destacó que el cáncer de pulmón es una de las patologías más comunes en todo el mundo y cada año causa la muerte a un número importante de personas. En México, dijo, este problema representa un reto importante para la salud del país.

Añadió que el 5 de abril de 2018 se celebró por primera vez en México el Día Nacional del Cáncer de Pulmón; su objetivo es concientizar a la población sobre esta grave enfermedad y sus implicaciones, e incentivar a las autoridades a desarrollar políticas públicas para hacerle frente; por ello, “hay que crear conciencia para conocer sus posibles causas, buscar la manera de prevenirlo y dar un diagnóstico temprano”.

Tabaquismo, uno de los principales factores asociados

La diputada Jessica Ortega De la Cruz (MC) estimó que el tabaquismo es uno de los principales factores asociados con el riesgo de desarrollar cáncer de pulmón, ya que comparado con las personas no fumadoras, las fumadoras tienen 20 veces más riesgo de desarrollarlo. Además, el cáncer de pulmón en las mujeres ha aumentado en los últimos años y globalmente el porcentaje de hombres ha disminuido.

Consideró indispensable implementar políticas públicas de prevención en el Sistema Nacional de Salud, a efecto de que la población conozca la realidad y modifique su estilo de vida, eliminando principalmente el tabaquismo, e hizo votos para que su tratamiento sea una prioridad, ya que es muy caro.

Fortalecer respuesta y atención de la enfermedad

Fabiola Rafael Dircio, diputada del PRD, expresó que el cáncer de pulmón es la primera causa de muerte por neoplasia, que es la multiplicidad de células anormal. Indicó que en México de cada cien mil personas que lo padecen 80 termina en deceso, y solo en 2020 se registraron más de siete mil casos nuevos y seis mil 733 muertes por cáncer de pulmón.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

0

07/04/2022

LEGISLATIVO

Añadió que en el 87 por ciento de los casos registrados, se asocia el tabaquismo, pero también las condiciones genéticas, sociales y económicas, condicionan la eficacia en la atención médica. Por ello, es vital fortalecer el grado de respuesta y atención de la enfermedad y alcanzar un compromiso real para dar solución a las necesidades en el sector salud.